
ATA DA 1431ª REUNIÃO DO CONSELHO DEPARTAMENTAL DA ESCOLA DE MINAS, 
EM 24 DE FEVEREIRO DE 2021 

Aos vinte e quatro dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e um, reuniram-se para a 1431ª 1 
Reunião do Conselho Departamental da Escola de Minas, em Plenária Virtual (Google Meet), sob a 2 
Presidência do Cons. Issamu Endo, diretor da Escola de Minas, os seguintes conselheiros: Adrielle 3 
de Carvalho Santana, Agnaldo José da Rocha Reis, Alice Fernanda de Oliveira Costa, Aline de Araújo 4 
Nunes, Aloísio de Castro Gomes Júnior, Carlos Eduardo Ferraz de Mello, César Falcão Barella, 5 
Christiano Ottoni Carvalho, Claver Antônio Fontes Vilela, Cláudio Eduardo Lana, Christianne de 6 
Lyra Nogueira, Clécio Magalhães do Vale, Elisângela Martins Leal, Guilherme José Cunha Gomes, 7 
Gustavo Nikolaus Pinto de Moura, Helton Cristiano Gomes, Hernani Mota de Lima, José Margarida 8 
da Silva, Leonardo Barbosa Godefroid, Luciana Gomes Castanheira, Luiz Cláudio Cândido, Paulo 9 
de Castro Vieira, Paulo Henrique Vieira Magalhães, Paulo Marcos de Barros Monteiro, Margarida 10 
Márcia Fernandes Lima, Ricardo Azoubel da Mota Silveira, Rodrigo Rangel Porcaro, Rosa Malena 11 
Fernandes Lima e Tito Flávio Rodrigues de Aguiar. Justifica-se a ausência dos seguintes 12 
conselheiros: Alberto de Freitas Castro Fonseca, em função de uma reunião de pesquisa do ProAmb 13 
previamente agendada; Fernando Gabriel Silva Araújo, por razões médicas; Luís de Almeida Prado 14 
Bacellar e Edison Tazava, que estão participando de um curso; Tays Torres Ribeiro das Chagas, que 15 
tinha outra reunião previamente agendada. Havendo quórum, o Presidente passou ao item I – 16 
EXPEDIENTE: 1. Comunicações. Da diretoria: i. Foi aprovada a Resolução Cuni 2394, que trata 17 
das normas de utilização e gestão de equipamentos e laboratórios multiusuários. ii. Foi enviada aos 18 
chefes de departamento uma lista de insumos disponibilizados pelo ITV. Se alguém se interessar, 19 
favor se manifestar até a próxima sexta-feira. iii. A Comissão Especial da Prograd que trata das 20 
atividades práticas imprescindíveis ainda não emitiu nenhuma decisão. iv. Na próxima semana, será 21 
realizada a consulta pública do Regimento Interno da EM, que será disponibilizado para toda a 22 
comunidade da EM. v. O vice-diretor informou, sobre a decisão do CDEM relativa ao estágio 23 
probatório do Prof. Stefano Zincone, que solicitou à Progep as informações sobre o PAD, recebendo 24 
a orientação de que solicitasse à presidente da comissão do PAD. O pedido foi feito então à presidente, 25 
que negou o fornecimento das informações, alegando o sigilo do processo. Solicitou que se coloque 26 
no item Outros Assuntos o agendamento de uma reunião para tratar do processo. Dos conselheiros: 27 
i. O José Margarida informou que ele o Prof. Adilson Curi tomaram posse como membros titular e 28 
suplente no CREA, na Câmara de Geologia e Minas, para um mandato de três anos. ii. O Cons. 29 
Leonardo informou que, em 2019, teve início uma negociação com a Associação Brasileira do Aço 30 
Inoxidável – Abinox, por intermédio do ex-aluno da EM Clênio Afonso Guimarães, e, finalmente, 31 
está no estágio de assinatura o acordo de cooperação entre a Ufop e a empresa para cessão de 32 
equipamentos de oficina mecânica, que ficarão sob responsabilidade do Demet, mas disponíveis para 33 
vários laboratórios da EM. Parabenizou a diretoria da EM e a Greiciele, da GECON, pelo empenho 34 
nos trâmites do processo. 2. Ata da 1430ª reunião ordinária, realizada em 26.01.21. Colocada em 35 
discussão, não houve sugestões de alteração. Colocada em votação, a ata foi aprovada com a 36 
abstenção dos Cons. Paulo Vieira, Rosa, Rodrigo, César e Cláudio. O Presidente solicitou a inserção 37 
do seguinte item na pauta: 7. Prestação de contas de projeto de prestação de serviço do Demin - 38 
Processo 23109.008157/2020-22, sendo aprovada por unanimidade. II – ORDEM DO DIA: 1. 39 
Constituição de comissão de avaliação de estágio probatório de docentes do Degeo.  i. Filipe 40 
Giovanini Varejão, referente ao Processo SEI nº 23109.000241/2021-89. O Presidente colocou em 41 
discussão a indicação dos docentes Raquel Franco Cassino, Isaac Daniel Rudnitzki e José Alberto 42 
Naves Cocota Jr.  para comporem comissão de avaliação em estágio probatório do docente Filipe 43 
Giovanini Varejão, lotado no Degeo. Colocada em votação, a indicação foi aprovada por 44 
unanimidade. ii. Marco Paulo de Castro, referente ao Processo SEI nº 23109.000242/2021-23. O 45 
Presidente colocou em discussão a indicação dos docentes Maximiliano de Souza Martins, Leonardo 46 
Eustáquio da Silva Gonçalves e Lia de Mendonça Porto. Colocada em votação, a indicação foi 47 
aprovada por unanimidade.  2. Processo de estágio probatório de docente. i. Processo SEI 48 
23109.006452/2020-44, referente ao estágio probatório do docente Johne Jesus Mol Peixoto, lotado 49 
no Departamento de Engenharia Metalúrgica e de Materiais, e concessão de estabilidade. Após 50 
discussão, o processo de estágio foi colocado em votação, sendo aprovado com a abstenção das Cons. 51 
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Andréa e Christianne. 3. Prestação de contas de processo de prestação de serviço. i. Processo SEI 52 
23109.005176/2020-05. O Presidente colocou em discussão o relatório técnico final, elaborado pela 53 
analista de prestação de contas da GECON, referente ao Projeto de Prestação de Serviço intitulado: 54 
“Ensaios exploratórios de biolixiviação de minérios refratários de ouro definidos pela Anglogold”, 55 
realizado no período de setembro de 2016 a dezembro de 2018, sob a coordenação do Prof. Versiane 56 
Albis Leão. Colocado em votação, o relatório foi aprovado com a abstenção da Cons. Elisângela. 57 
Registra-se a chegada da Cons. Fernanda Alves de Brito Bueno. ii. Processo SEI 58 
23109.008370/2020-34. O Presidente colocou em discussão o relatório técnico final, elaborado pela 59 
analista de prestação de contas da GECON, referente ao Projeto de Prestação de Serviço “Avaliação 60 
de desempenho térmico de escolas padrão MVC”, realizado no período de novembro de 2012 a 61 
janeiro de 2013, sob a coordenação do Prof. Henor Artur de Souza. Colocado em votação, o relatório 62 
foi aprovado com a abstenção da Cons. Elisângela. 4. Prorrogação de credenciamento para 63 
trabalho voluntário no Demec, referente ao Processo SEI 23109.001533/2021-39. O Presidente 64 
colocou em discussão a solicitação de prorrogação do credenciamento para trabalho voluntário do 65 
Prof. Henor Artur de Souza, no período de janeiro a julho de 2021, com o objetivo de concluir as 66 
atividades de ensino e as orientações em andamento, sob a supervisão do Prof. Luís Antônio 67 
Bortolaia. Colocada em votação, a solicitação foi aprovada por unanimidade. 5. Composição do 68 
Comitê Gestor do Laboratório de Controle e Automação Multiusuário (LabCam) – Decat. O 69 
Presidente colocou em discussão a indicação dos seguintes membros para a composição do Comitê 70 
Gestor e da Comissão de Usuário do Laboratório de Controle e Automação Multiusuário (LabCam), 71 
do Departamento de Engenharia de Controle e Automação: Comitê Gestor: Alan Kardek Rêgo 72 
Segundo (coordenador), Adrielle de Carvalho Santana (docente usuário do laboratório) e Fernando 73 
dos Santos Alves Fernandes (responsável Técnico); Comissão de Usuário: Philip Pritzelwitz (docente 74 
Externo – ITV), José Alberto Naves Cocota Júnior (docente interno) e Matheus Neiva (pós-75 
graduando). Colocada em votação, a indicação dos membros foi aprovada com a abstenção da Cons. 76 
Andréa. 6. Constituição de Comissão Especial para indicação de professor emérito (Resol. 77 
CDEM 507). O Presidente informou que a diretoria recebeu do Degeo a indicação do Prof. Fernando 78 
Flecha de Alkmim ao título de Prof. Emérito da Universidade Federal de Ouro Preto e, de acordo 79 
com o Art. 6º da resolução retrocitada, este Conselho deve designar uma comissão especial composta 80 
por pelo menos três professores, sendo ao menos um integrante da classe de professor titular. Após 81 
discussão, os docentes Paulo Marcos de Barros Monteiro, Paulo Henrique Vieira Magalhães e Rosa 82 
Malena Fernandes Lima se candidataram a compor a comissão. Colocada em votação, a indicação 83 
dos docentes foi aprovada com a abstenção dos Cons. Rosa e Paulo Monteiro. 7. Prestação de contas 84 
de projeto de prestação de serviço do Demin - Processo 23109.008157/2020-22. O Presidente 85 
colocou em discussão o relatório técnico final, elaborado pelo analista de prestação de contas da 86 
GECON, referente ao projeto de pesquisa intitulado "Estudos Geoespeleológicos", realizado no 87 
período de abril de 2016 a abril de 2019, sob a coordenação do Prof. Hernani Mota de Lima. Após 88 
discussão, o relatório foi colocado em votação, sendo aprovado com a abstenção da Cons. Elisângela. 89 
OUTROS ASSUNTOS: O Cons. Hernani propôs uma reunião deste Conselho na próxima semana 90 
para deliberar sobre o estágio probatório do Prof. Stefano. Assim, ficou agendada uma reunião 91 
extraordinária para o dia primeiro de março, às nove horas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente 92 
agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião. Para constar, lavrou-se a presente ata, que será 93 
assinada pela secretária e pelo Presidente. Ouro Preto, vinte e quatro de fevereiro de dois mil e vinte 94 
e um.  95 
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